

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 66
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En el sector de Hernán Brañas de la comuna de Trehuaco, siendo las 10:10 Horas del día viernes 10 de octubre del 2014 y en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

También se encuentra presente; el señor Edgardo Oñate Secplan de la Municipalidad, el señor Eduardo Parada Jefe de Finanzas del Daem y el señor Milton Gutiérrez Jefe Daem.

El señor Alcalde informa que el Concejal Víctor Chandia no podrá estar presente en la sesión debido a temas personales, presentando sus excusas.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 65 (15.09.2014)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Carta Ñuble Región, solicita donación
- 2.- Ord. Nº 41 del Director de Obras Municipales
- 3.-Ord. Nº 001, 002 y 003 del Encargado de Maquinarias Municipal
- 4.- Correo electrónico de la Asociación del Valle del Itata
- 5.- Invitación a Seminario “Actualización Reglamento de Sala Concejo Municipal, según Ley 20.742, Causas de total abandono de deberes y presupuesto y sus modificaciones”, encuentro del Capítulo Regional de Concejales del Bío Bío.

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Proyecto Mejoramiento Centro Recreativo Los Boldos Comuna Trehuaco.
- 2.- Modificación Presupuestaria por mayores ingresos y ajuste subvención Daem.
- 3.- Entrega PADEM 2015

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 65 (15.09.2014)

Observaciones:

El señor Alcalde señala que donde dice “que por la falta de dotación de carabineros efectivamente no hay control en la carretera y por eso es que hay muchas infracciones” debería decir que por

eso no hay infracciones, que es lo contrario ya que Carabineros no puede controlar porque no tiene dotación, faltan carabineros en la comuna.

También señala que otra observación es que cuando se hace alusión al viaje a Santiago y se mencionan los proyectos éstos no tiene que ver con FRIL, sino que con PMU, porque el subsecretario ve los fondos del Programa de Mejoramiento Urbano.

Sin más observaciones se llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 65 de fecha 15.09.2014 con Observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Carta Ñuble Región, solicita donación
- 2.- Ord. N° 41 del Director de Obras Municipales
- 3.-Ord. N° 001, 002 y 003 del Encargado de Maquinarias Municipal
- 4.- Correo electrónico de la Asociación del Valle del Itata
- 5.- Invitación a Seminario “Actualización Reglamento de Sala Concejo Municipal, según Ley 20.742, Causas de total abandono de deberes y presupuesto y sus modificaciones”, encuentro del Capítulo Regional de Concejales del Bío Bío.

2.3.-ANALISIS

En relación a la carta de Ñuble Región el señor Alcalde dice que se tocó en una sesión anterior la posibilidad de comprar la impresora para Ñuble Región y así cooperar con ellos, ya que ellos están trabajando con lo que será en el futuro la nueva Región de Ñuble, señala que no contar con una impresora en estos tiempos es complicado, por lo tanto, es necesario aprobar una subvención extraordinaria para apoyar a Ñuble Región con la impresora, la que tendría un costo de \$ 50.000, solicita al Concejo la posibilidad de aprobar esta subvención extraordinaria para el Comité Pro-Ñuble Región.

El Concejal Raúl Espejo pregunta si hay dinero para subvenciones.

El señor Alcalde responde que deben quedar unos sesenta mil pesos y de no ser así hay que acordar la modificación presupuestaria para aprobarla.

Sin más consultas el señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar una subvención extraordinaria de \$50.000 para el Comité Pro- Ñuble Región.

El Concejal Raúl Espejo agrega que se debe señalar que Trehuaco quiere ser capital provincial.

El señor Alcalde dice que es en serio lo que plantea el concejal Raúl Espejo y que se está trabajando, que se manifestó por escrito y si se crea la provincia del Itata lo ideal es que ésta capital quede entre estas comunas Trehuaco, Coelemu y Quirihue, los cuales también están solicitando lo mismo, dice que manifestó que Trehuaco tiene el derecho a soñar y aspirar a contar con algunos servicios que Coelemu y Quirihue los tienen, señalando que lo ha planteado en distintas asambleas y que pronto aparecerán unos lienzos donde diga “Como Trehuaco no tiene nada, lo queremos todo, Trehuaco Capital Provincial”, señala que se necesita tener algunos servicios públicos en la comuna y que esto es un tremendo desafío, menciona que en algún momento se hará sentir y a lo mejor se tomará el puente pero necesita el apoyo de la comunidad, ya que ellos son los que hacen sentir su voz y así luchar por este proyecto, agrega que la Presidenta se ha comprometido con enviar esto al parlamento y se espera que se logre.

La Concejala Norma Monsalve dice que los diputados y senadores deben ponerse las pilas también en este tema porque desconocen que Trehuaco también es parte importante en sus

campañas, señala que en otras comunas los parlamentarios tienen oficinas distritales y que les ha solicitado que instalen una oficina en la comuna ya que cuando la comunidad necesita el apoyo de un diputado o senador deben viajar a otras comunas.

El señor Alcalde menciona que se tiene un correo y un registro civil que están funcionando a medias y pasa por la cantidad de demanda que tengan los servicios públicos, por ejemplo si correos de chile tiene poca demanda de cartas ellos lo ven y dicen que no es rentable que la comuna tenga una oficina de correo, lo mismo pasa con el registro civil, señala que tiene una entrevista con el Director Regional del Registro Civil para ver si se puede abrir una oficina permanente en la semana y más modernizada, por lo tanto la idea es agrandar el Registro Civil con el que se cuenta actualmente, informa que se tiene licitado el proyecto de un segundo piso en las dependencias donde están funcionando Prodesal, el juzgado de Policía Local y el Registro Civil por un monto de alrededor de \$60.000.000.

La Concejala Norma Torres agrega que en relación a lo mismo un par de días atrás tuvo la ocasión de encontrarse con unos estudiantes de la universidad del Bío Bío quienes están bien interiorizados con el tema de Ñuble Región y le conversaban que hay profesionales que están haciendo un estudio profundo con respecto a la vialidad de que Ñuble sea Región y es altamente probable, y comparativamente con un estudio que había hecho la Universidad de Concepción con otro estudio antiguo de la Universidad Católica y recopilando todos esos estudios la vialidad de que Ñuble sea Región dicen que es bastante alta, señala que la provincia de Ñuble está más dedicada al área del Agro y en base a ello le preguntaron que comuna era ideal para que sea capital provincial y obviamente defendiendo la comuna respondió que era Trehuaco ya que es una de las más pobres comparativamente con otras comunas que tienen comercio, tienen servicios y hay una entrada financiera para la comuna que le permite tener un cierto desenvolvimiento a nivel comunal lo que hace que las familias tengan alguna sustentabilidad que es distinto con Trehuaco y en base a todo eso debería ser Trehuaco ya que es la única manera que crezca la comuna a nivel de servicio, empresarial, comercial y así va creciendo y dando trabajo.

Con respecto a los ordinarios N°001, 002 y 003 el señor Alcalde señala que son informativos.

Sobre el Correo electrónico de la Asociación el Alcalde informa que la comisión de medio ambiente del Consejo Regional va a sesionar en la comuna de Trehuaco y principalmente en el sector costero, comenta que la mesa de trabajo que se tiene en ese lugar con las tres juntas de vecinos Puahun, Boca Itata y Mela, y a raíz del accidente que hubo el año pasado con el emisario submarino de la empresa Arauco, donde los campesinos se vieron afectados, ha invitado a la comisión de medio ambiente del Consejo Regional a sesionar a Trehuaco porque de la comuna de Ñuble Trehuaco es una de las comunas más afectadas por el tema del medio ambiente, desde ese punto de vista señala que se estará sesionando el día 21 de octubre, y si el Consejo lo determina así se hará en la Sede de la Junta de Vecinos de Boca Itata.

En relación a la invitación al seminario el señor Alcalde dice que deja abierta la posibilidad para que los concejales decidan.

La Concejala Norma Monsalve señala que el Seminario al parecer sería el mismo al que ya asistieron a Concepción.

El señor Alcalde responde que efectivamente es el mismo.

El Concejal Raúl Espejo comenta que además el monto de inscripción es demasiado elevado que son \$300.000 por cada uno.

La Concejala Norma Monsalve menciona que además coincide con la reunión el sector costero el día 21 de octubre y dice que en lo personal no asistirá.

La Concejala Norma Torres dice que ella tampoco asistirá además sería redundar en lo mismo que ya saben sobre el tema y en este minuto es más importante asistir a la reunión de la comisión del medio ambiente y compartir con los vecinos que están aquejados con la consecuencia de la rotura del emisario en la costa.

El señor Alcalde dice que al parecer no hay interés en participar por el elevado monto del Seminario y además que este curso ya había sido tomado por el Concejo en la ciudad de Concepción.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

El señor Alcalde anuncia que en viajes a Santiago se han estado gestionando recursos para algunas necesidades de la comuna de Trehuaco, señala que se han presentado algunos proyectos en la Subdere y se han tenido buenas noticias, el primer proyecto que se ha estado trabajando es el mejoramiento de los caminos rurales y entrega de alcantarillas para la comuna por un monto de \$49.995.000, dice que el tema de las alcantarillas es un tema frecuente entre los vecinos de los sectores rurales y se tendrá la posibilidad de resolverlo.

Señala que el segundo proyecto presentado a la Subsecretaría Regional era el cambio del techo de la Escuela de Minas de Leque, ya que se gotea mucho por ser una escuela antigua, informa que se estuvo presentando la reposición pero como no tienen jornada escolar completa no ha sido posible conseguir el financiamiento para la construcción nueva de la escuela, por lo tanto se postuló al cambio de techo y fue aprobado por un monto de \$9.999.093, dice que se está programando el inicio de la obra esperando la posibilidad de ocupar la Sede de la Junta de Vecinos y así comenzar con la mitad de las salas y el resto con la reparación del techo.

Dice que otro proyecto es el saneamiento sanitario de los sectores de Denecan, El Aromo, construcciones de sistema de APR, proyecto por un monto de \$38.400.000 que también están aprobados.

El cuarto proyecto presentado a la Subdere es un mejoramiento del sistema de riego del estadio de Trehuaco, cometa que a raíz de la sequía se estaba secando el pasto y el empastado de un estadio es muy caro y por esa razón se postuló a un proyecto de pozos profundos, y en algún momento también puede servir para la comuna de Trehuaco si no se tuviera agua, se espera que el flujo de agua de ese pozo sea de varios litros por minutos, dice que el proyecto es por un monto de \$44.000.000 aproximadamente.

Señala que un quinto proyecto que también fue aprobado es la construcción del cierre perimetral de la posta de Denecan, el monto es de \$25.998.000.

El sexto proyecto aprobado es el mejoramiento de riego de la plaza de Trehuaco por \$19.055.000. El séptimo proyecto es la construcción de un pozo profundo en la posta del sector de Boca Itata por un monto de \$49.000.000 aproximadamente y se están preparando las bases para licitarlo.

Dice que un octavo proyecto es la construcción de un pozo profundo en el sector de El Manzano por un monto de \$50.000.000 aproximadamente y se están elaborando las bases para licitar y así los vecinos tengan un sistema de agua potable.

El noveno proyecto es la construcción de un pozo profundo en la posta de Minas de Leque por un monto de \$50.000.000 aproximadamente, mencionando que se están trabajando en las bases. Informa a la comunidad de Brañas que se están trabajando dos proyectos importantes para el sector que uno es el mejoramiento del parque que se está trabajando con el Seremi de Desarrollo Social y que es una gran inversión para mejorar y hermosear el parque, y el otro es un proyecto FRIL que es la construcción de un centro de desarrollo donde está la sede y que es por un monto de alrededor de \$60.000.000, que se está viendo para que la comunidad tenga en mejor condición la sede, comenta que firmó hoy la licitación y adjudicación para la ejecución de las calicatas de la población que se va a construir para ciento treinta familias y es de seis millones de pesos, ya que para toda construcción se requiere hacer este estudio y como se estaba en contra del tiempo para poder ingresar este proyecto la semana pasada dice que tuvo una reunión con funcionarios del SERVIU regional y provincial y se habló del financiamiento del proyecto de la población, que se revisó el proyecto y está listo para ser financiado, solamente falta hacer la calicata y por esa razón firmó la licitación y la adjudicación, se espera que para la próxima semana esté listo para posteriormente ingresar ese proyecto, recuerda que para la habilitación de ese terreno se necesita tener alrededor de \$700.000.000 y con el subsidio no alcanzaba, señala que gracias a la Presidenta que aumentó los montos de los subsidios para las familias vulnerables ahora sólo se necesitan \$65.000.000, dice que estuvo la semana pasada en la Subdere en Santiago hablando con el diputado Sabag y con el Subsecretario, quien dijo que se enviará el proyecto, dice que está la disposición de aprobar los \$65.000.000 que estarían faltando, menciona que es una vivienda de alta calidad por eso se ha demorado en sacar ese subsidio porque la vivienda no es pareada como se ofrecía, menciona que se trabajó un proyecto para que sea una casa individual de albañilería, dice que de aquí a fin de año debiera estar el financiamiento para comenzar con la población.

Informa que otro proyecto es por el tema de los caminos que se necesitan mejorar y a raíz de esa necesidad se postuló a un proyecto de un segundo camión con doble puente y fue aprobado por un monto de \$110.000.000.

Dice que otro tema es que se había postulado a la Fiesta del Membrillo y no había sido aprobado por el Gobierno Regional pero en conversaciones con el Intendente se logró conseguir \$5.000.000 y que también se aprobaron \$6.000.000 para el Mingaco de la Papa, agrega que el monto es bajo pero es lo que están dando.

Informa que en el viaje a Santiago también estuvo con el director de Obras Públicas, mencionando que ha estado en tres reuniones con él, con el Diputado Sabag, la Diputada Loreto Carvajal, el Senador Navarro y la Senadora Jacqueline Van Rysselberghe, para plantearles un tema no menor que es el tema que tienen tres comunas que son: Trehuaco, Portezuelo y Ninhue dice que hay un camino que se llama Cerro de Piedra y va hacia el sector de Reloca, que por ahí el camino es mucho más cerca para Chillán, mencionando que hoy día todo vehículo debe irse por Quirihue o Ninhue y en tiempo es mucho más, también en combustible, en gasto de neumáticos y si Coelemu quiere ir a Chillán pasa lo mismo, explicando que se quiere pedir a los Parlamentarios, los tres Alcaldes, la construcción de un Puente que pase sobre el río Lonquén en el sector de Reloca para producir ese tránsito expedito y acortar el camino a la capital provincial que es Chillán, informa que además solicitó la posibilidad de asfaltado hacia ese puente desde Trehuaco y eso significa estar a un paso de tener carretera hacia la Capital Provincial, señalando que el Ministro lo acogió y que visitará el lugar, invitando a la comunidad para lo acompañe ese día.

Señala que también estuvo con el Director de Vialidad y que se le plantearon los problemas que se tiene en la comuna con los caminos, que el perfilado de la motoniveladora es cada dos meses, que los caminos viven calaminados y con mucho polvo, informando que se verán la posibilidad que pase la máquina dos veces al mes.

Informa que estuvo en el Ministerio de Transporte, ya que con el ex secplan se estuvo trabajando en el tema de las antenas de celulares en varios sectores de la comuna y en ese sentido está considerado el sector costero que tiene varios problemas de cobertura.

Con respecto a las luminarias LED dice que se está trabajando un proyecto para cambiarlas ya que hoy en día el alumbrado es muy caro para la comuna

Dice que también quiere informar al Concejo que en Trehuaco hay muchos niños con capacidades diferentes y para reforzar las capacidades de estos niños se requiere de una serie de Profesionales y con educación se ha hecho un gran esfuerzo por contar con un sistema que no lo tiene casi ninguna comunidad de Chile y a veces los vecinos no valoran las cosas que tienen, dice que hay un excelente equipo de Profesionales trabajando en la comuna, psicólogos, fonoaudiólogos, kinesiólogos, asistentes sociales que están apoyando la educación de Trehuaco y ahora se cuenta con profesores que entregan educación especializada en el domicilio, señalando que hay dos profesores para la escuela de Brañas, dos para la escuela de Trehuaco y dos para el Liceo, ya que todos los estudios dicen que Trehuaco es una de las comunas más pobres de la Provincia de Ñuble y una forma de superar la pobreza es educando a los niños y así cuando sean grandes no tendrán problemas para aprender, pero hay niños que necesitan apoyo de profesionales y en el plan se requería tratamiento de equinoterapia y para hacerlo se llevaban a los niños al Ejército a Concepción a hacer las terapias y el costo es muy caro, como Alcalde y con la encargada del PIE se vio la posibilidad hacer la escuela de equinoterapia en Trehuaco y se preparó al Kinesiólogo que es experto en eso y se contrató al encargado de ver al caballo y adiestrarlo, informando que ayer comenzó la escuela de equinoterapia en la comuna de Trehuaco, dice que las familias están muy contentas, que es un paso importante para la superación de la pobreza, comenta que ayer estuvieron tres profesores de la universidad de Chile de Santiago que vendrán hacer un curso completo, la tesis y su práctica específicamente en el sector costero para hacer un estudio sobre el tema ambiental en el sector costero y cuál ha sido el impacto de la contaminación ambiental el descarrilar los riles del emisario subterráneo de la empresa Arauco.

La Concejala Norma Torres dice que en relación a la población Villa al Sol son excelentes noticias, ya que era una preocupación de la comuna si se iba a concretizar la población y que en más de una oportunidad se había tocado en el Concejo y había mucha gente inquieta, desencantada, pensando que no se iba a llegar a la construcción de esta población, dice que algunos llevaban muchos años esperando, pensaban que era un mero trámite y que se estaba alargando a través del tiempo y aquí presente la comunidad les comunicaron a sus vecinos que efectivamente se comenzará a construir en un futuro bastante cercano lo que le va a permitir mejorar la calidad de vida a muchas familias, las autoridades, Concejales y todos están comprometidos con la mejora,

con la superación y el crecimiento de la comuna de Trehuaco, se suma a esa buena noticia, que se haya llegado a un buen fin con el Gobierno a esta demanda social que es muy sensible y alinearse con la Presidenta Michael Bachelet que es una mujer tremadamente social y muy sensible con los sectores más pobres y queda demostrado una vez más que ella sí hace el trabajo junto a los gobiernos locales, en ese sentido se siente satisfecha de ese logro que se ha conseguido.

Con respecto al área de educación, y conversándolo con el señor Alcalde, señala que la educación ha crecido tremadamente y ha mejorado de manera importante y no sabe si todo el mundo no tiene la capacidad de darse cuenta que realmente en Trehuaco el nivel educacional está distinto, empezando por los profesionales que están realmente preocupados por los alumnos y que no existe en otros lugares para que progresen en sus estudios y como se decía hace poco trabajar con los alumnos que tienen capacidades distintas, dice que hay que reconocer que Trehuaco se está convirtiendo en una comuna mucho más inclusiva y al ser así significa que se está convirtiendo en una comuna más integrada en el desarrollo.

La Concejala Norma Monsalve dice que con respecto al mejoramiento de los caminos rurales que ojala sea un buen estudio y que llegue a las personas que no han tenido el beneficio que se les mejore sus caminos , que hay muchos caminos vecinales que no llegan donde están ellos y van quedando esos sectores aislados, sobre el cambio de techo en la escuela de Minas de Leuque, el saneamiento de Denecan y El Aromo dice que lo requieren, en relación al mejoramiento del estadio y la Villa Los Copihues donde se está haciendo la plazoleta y se está haciendo una puntera sugiere que a futuro se haga una reunión con los vecinos y se le informe que esa agua no es potable, para que no se acerque un niño a beberla, en relación al cierre perimetral de la posta de Denecan dice que al parecer se había tocado antes en sesión de concejo, la construcción de los pozos igual, sobre el tema del camión dice que se había pensado en uno para el cambio de ampolletas.

El señor Alcalde responde que está hecho ese proyecto.

La Concejala Norma Monsalve dice que debía haberse hecho ese proyecto antes ya que se necesita con mayor urgencia.

El señor Alcalde dice que el camión es multipropósito, sirve para cambiar ampolletas del alumbrado público y limpiar fosas, y tiene un valor de \$300.000.000 aproximadamente.

La Concejala Norma Monsalve dice que se debe poner un pañito de agua fría al tema de la población, ya que lo que dice el señor Alcalde es que se aprobaron los dineros para comenzar con las calicatas, para que no piensen que el día de mañana estarán construyendo las casas, eso es para hacer el estudio, dice que lo que le hubiese gustado es participar en la reunión con el SERVIU ya que ella pertenece a la comisión de vivienda y le gustaría ser parte de éstas reuniones.

El Concejal Raúl Espejo dice que es tremadamente importante el mejoramiento de caminos ya que supera la demanda a los recursos y a veces sólo se habla de sectores rurales pero que hay lugares urbanos que igual lo necesitan como es el caso de Maitenco Alto viniendo de Coelemu frente a la maderera, la entrada a ese sector es muy peligrosa y viran en una curva, dice que existe una necesidad de solucionar los problemas rurales y urbanos.

El señor Alcalde responde que cuando se deben dar soluciones se debe priorizar y muchas veces no se dan cuenta de las personas que viven y hacen patria en los sectores rurales, que hay sectores donde en el invierno no pueden llegar los vehículos porque le faltan alcantarillas y los recursos nunca serán suficientes para solucionar todas las necesidades

4.- CUENTA COMISIONES.

El Concejal Raúl Espejo informa que con su colega Luís Sanhueza están trabajando en su comisión de salud y es importante ver las necesidades que hay en cada departamento y así informarle a la comunidad de los problemas, dice que el tema de las horas médicas las dan a las 08:00 hrs y para llegar a Chillán hay que salir demasiado temprano y muchas veces no se alcanza a llegar, señala que en una reunión donde se encontraba el señor Alcalde dijo que se le había

informado a la administración que si llegan un poco más tarde las personas se les atendiera, agrega que otro tema que quiere informar es que el día jueves a las 15:00 hrs se reunirán en sesión de comisión.

El señor Luís Sanhueza dice que en septiembre debido a las diferentes actividades que hubo no se hizo la reunión de comisión y por eso lo harán el día 16 de octubre a las 15:00 hrs. señala que otro tema que quiere tocar y que es algo reiterativo en el último tiempo son las horas de la matrona, señalando que hay muchas personas que se le han acercado a decirle que cuesta mucho conseguir hora para ésta profesional y como se sabe que hay una sola dice que las horas las dan para tres meses y la gente se queja que lleva mucho tiempo con licencia médica la matrona y por esa razón se están acumulando las horas.

El señor Alcalde dice que es un tema que lo ha planteado a nivel regional, comunal y nacional, explicando que los consultorios están diseñados para tener un solo profesional por área e inclusive un solo médico, dice que cuando asumió como alcalde logró tener dos médicos y por ley el Consultorio de Trehuaco debe tener un médico, un dentista, una matrona y una enfermera, dice que no saben las autoridades nacionales que hoy en día las personas tienen muchas más demandas de salud que antes, agrega que verá la posibilidad de contratar aunque sea media jornada una matrona.

El señor Alcalde también recuerda que tenía una delegada en Hernán Brañas que era la señora Maribel Escares, quien no continuó trabajando y está viendo la posibilidad de enviar una técnico paramédico para que atienda a los crónicos y personas con problemas de salud, dice que funcionaría donde estaba la tercera edad, preguntando que le parece a la comunidad.

El público presente expresa su aprobación.

Cumplidas las dos horas de concejo el señor Alcalde llama a votar por prolongar la sesión por 30 minutos.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la presente sesión por 30 minutos.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Proyecto Mejoramiento Centro Recreativo Los Boldos Comuna Trehuaco.

El señor Alcalde dice que el Secplan informará sobre el proyecto.

El señor Edgardo Oñate informa que el proyecto de mejoramiento del centro recreativo Los Boldos ya se licitó y hace entrega al Concejo de una carpeta donde se adjunta el acta de apertura, acta de evaluación, el informe de la comisión técnica y un informe jurídico de la abogada que acredita que todo es legal, señala que en la visita a terreno hubo dos oferentes pero sólo uno ofertó y es el señor Reinaldo Araneda quien cumplió con todos los documentos, dice que al ser el único oferente se le debe adjudicar el proyecto para que empiece lo antes posible con el mejoramiento del centro comunitario, informa que el valor del proyecto es de \$50.000.000.

La Concejala Norma Monsalve pregunta en que consistirá el mejoramiento de Los Boldos.

El señor Edgardo Oñate responde que comprende la construcción de baños, cocina, dormitorio del cuidador por un total de 116 mts² y además comprende el mejoramiento de alcantarillado que existe actualmente.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si entra en el mejoramiento las piscinas.

El señor Edgardo dice que no, que solamente el mejoramiento del salón.

La Concejala Norma Monsalve señala que le parece estupendo que se esté mejorando los boldos pero le hubiese gustado que se habilitaran las piscinas para el verano, ya que la mayoría de los jóvenes y niños no tienen donde ir a recrearse y los ríos están contaminados.

El señor Alcalde dice que se está trabajando en un proyecto que tiene que ver con un gimnasio multiuso techado y piscinas techadas con aguas calientes y máquinas de ejercicios para que se pueda hacer natación, y las personas de la tercera edad puedan hacer ejercicios aptos para ellos, pero es un proyecto a largo plazo, con respecto a las piscinas señala que le cuesta hacerlas funcionar ya que se debe tener un salvavidas y le da miedo que por un descuido pueda suceder una tragedia y la culpa será de inmediato del Alcalde o del Municipio, dice que si bien es cierto que uno se puede hacer más o menos popular es tremadamente peligroso el tema de los niños y las piscinas.

Sin más consultas se llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Adjudicar al señor Reinaldo Araneda la licitación del Proyecto Mejoramiento Centro Comunitario Municipalidad de Trehuaco.

2.- Modificación Presupuestaria por mayores ingresos y ajuste subvención Daem.

El señor Eduardo Parada, explica que la modificación es por mayores ingresos producto de las variaciones que se han tenido del presupuesto que se realizó el año pasado con el presupuesto vigente, dice que como se sabe el presupuesto es una herramienta que tiene variaciones, y se tiene que ir ajustando a medida que se van ingresando los fondos en el presupuesto real, señala que éste ajuste se trata de una reliquidación que produce el Ministerio de educación en el cálculo de la subvención, menciona que en el periodo de enero a marzo se paga por el promedio de los nueve meses del año anterior y a su vez se incluye un calculo que se hace todos los años en relación a los aguinaldos que nunca cuadran con lo que realmente otorga el Gobierno, a su vez éste presupuesto tiene variaciones con el IPC que normalmente se está ajustando por lo tanto esto refleja las diferencias del presupuesto histórico con el presupuesto que se tiene hoy en día que son por mayores ingresos.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si es deuda flotante del año pasado.

El señor Alcalde dice que todos los años va quedando porque normalmente las platas no llegan y no se pueden pagar las deudas a fin de año, las facturas quedan pendientes y se pagan el año siguiente.

El señor Eduardo Parada dice que es importante señalar que el presupuesto del Daem es variable, es decir, está sujeto a la asistencia que tiene el alumno para recibir los dineros, señala que si se tiene un año normal se entiende que el presupuesto debería ser equilibrado pero cuando hay situaciones que afectan la permanencia del alumno en el establecimiento no es así.

Sin más consultas sobre el tema se llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la modificación presupuestaria presentada por el Departamento de Educación Municipal.

3.- Entrega PADEM 2015

El señor Alcalde señala que se hará entrega del PADEM 2015, para analizarlo y posteriormente aprobarlo.

7.- INCIDENTES.

El señor Alcalde señala que le darán la posibilidad a la comunidad para plantear sus inquietudes.

La señora Italia Villalobos se presenta y felicita al señor Alcalde por el Consultorio, señalando que hay una muy buena la atención, dice que también quiere exponer que donde ella vive no tiene entrada, ni luminarias, que ayer llegó su hermana de Santiago, la chocaron y la tiraron lejos, que tuvieron que llamar una grúa y que se salvaron porque dios es grande, señala que han entrado a robar a las viviendas en ese sector y a una vecina la asaltaron , dice que es demasiado y no están tranquilos, que esto sucede hace mucho tiempo y por el problema de las luminarias hace que sea aún más peligroso, señala que no tiene otro acceso y producto de eso a su marido le han bajado las ventas ya que los camiones no pueden entrar y mucho menos salir, comenta que el mismo

camión de la basura debe entrar a su sitio para poder dar la vuelta, reitera que es un tema complicado y peligroso sobre todo en la noche.

El señor Alcalde dice que se estudiará ese tema y se dará una respuesta a través del Presidente de la Junta de Vecinos.

La señora Italia Villalobos agrega que su marido fue a conversar con la maderera, pero hubo un problema con otra persona donde se produjo una discusión y finalmente no quedaron en nada, dice que había acordado en mejorar ese acceso, que se iba a sacar las malezas, otro vecino pondría las máquinas y compactaría, pero éste caballero fue y quedó en nada.

El señor Alcalde dice que no es la primera vez que se toca ese tema en el Concejo, que es complejo porque se debe ver con vialidad, que no depende de la Municipalidad, pero que lo analizará y también el tema del alumbrado público.

La señora Rosa Jerez se presenta y dice que el paradero que se hizo en el cruce quedó muy bonito, que se luchó mucho para eso y se agradece, pero que ahora está el problema de asfaltar alrededor ya que la carretera se está destruyendo, pregunta quién lo va hacer o se quedara así, que pasara con eso.

El señor Alcalde responde que eso lo haría la empresa que trabajó en el puente, que se conversó con Vialidad en algún momento y se habló de que fuera un aporte de la empresa para la comunidad, la empresa en un momento dijo que sí pero después cobraba tres millones de pesos por llenar ese pedacito de terreno, dice que vialidad no pudo acceder a esa cantidad además que era algo que tenía ofrecido la empresa, pero que la próxima semana se pondrá maicillo y se compactará, dice que de todas maneras se habló con vialidad y como tiene algunas reparaciones pendiente en el camino dijeron que lo iban a considerar pero no se sabe cuándo.

Sin más temas que tratar y siendo las 12:40 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Octubre 10 del 2014.

1. El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 65 de fecha 15.09.2014 con Observaciones.
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar una subvención extraordinaria de \$50.000 para el Comité Pro- Ñuble Región.
- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la presente sesión por 30 minutos.
- 4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Adjudicar al señor Reinaldo Araneda la licitación del Proyecto Mejoramiento Centro Comunitario Municipalidad de Trehuaco.
- 5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la modificación presupuestaria presentada por el Departamento de Educación Municipal.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaría Municipal
Ministro de Fe